



能勢ささゆり学園 能勢小学校 学校だより

ささゆり

発行 Vo.6 令和3(2021)年9月29日

10月にちなんで……。10月の今日は何の日？10月1日は衣替え。10月2日は豆腐の日。10月10日は銭湯の日。10月31日はハロウィン。
秋のことわざ：「一葉落ちて天下の秋を知る」
意味：一枚の葉が落ちるのを見て秋の訪れを察すること。わずかな予兆から後の大きな動きを察知する。自分の感性を磨く秋にしてください。

きらり掲示板 輝け能勢っ子 『自ら考え 判断し 行動する』

●10月は「勉学の秋」。令和3年度も振り返し時期を迎えます。冷暖房の必要がなく、とても過ごしやすいため、学習に向かうには最適な時期になりました。今がチャンスです。力をつけましょう。

●第一体育館へ向かう通路横掲示板に学習規律についての写真が掲示されています。(子ども支援 Co:安田教諭と研究部:大日野教諭担当)「机の上の整理」「手のあげ方」「書く姿勢」「座り方」「グループワーク」「調べ方」など、全学年の「きらり」と輝く授業中の様子です。

●「鉛筆を正しく持ち、ていねいに書く」「指名されたときに大きな声で返事する」「教室のみんなに聞こえる声で発表する」「様子が伝わるように工夫して読む」など、さらに積み重ねを大切に、「考える力」「判断する力」「表現する力」を高めていくことを目標にしています。いつでも、どこでも、だれとでも、自ら考え判断し行動できる「学びの自律」を心がけ、しっかり学ぶ力を高めていきましょう。



5年 ジュニア救命講習 『心肺蘇生法・AEDの使い方講習』



●もし、家族の方が急に病気で倒れ、意識がなくなった時、みなさんはどのように行動しますか？「119へ電話」「近くの大人を呼ぶ」等が考えられます。救急車が来るまで心臓マッサージをすることで救える命が2倍にあがり、AEDを使用することで4倍も効果が上がるようです。

●救急の日になんで豊中消防能勢分署隊員を講師に招き、5年生児童全員が心肺蘇生法やAEDの使い方等を学びました。一人一台の心臓マッサージキットを使用して胸骨圧迫の仕方や倒れた人を想定した模擬訓練、AEDのパットの装着方法等を体験しました。「まさかのとき」に子どももできる救命救急法。子どもが大人も助けられる貴重な体験を行いました。

9/7(火)1年生が消防自動車の絵をかきました。能勢町役場住民課を通じて豊中消防能勢分署消防士さんが消防車に乗り、消防服を身にまとって来校してくださいました。放水の手順などの説明を受け、臨場感あふれる作品に仕上がりました。1年生の防火ポスター、5年生の防火習字は町のコンクールに出展しました。今後、浄るりシアターで展示される予定です。詳しく決まりましたらお知らせいたします。

4年 環境学習『ゼロカーボンタウンを考える』能勢分校生出前授業

●4年生は社会科副読本「わたしたちののせ」で「ごみの処理と利用」について学習します。家庭から出るごみを調べ、ごみのゆくえを知り、自分たちが出すごみの分別について考えます。ごみを減らすための工夫やリサイクルについて学び、ごみを減らす方法や環境を守るために、私たちができることは何かを調べて話し合っていきます。



●能勢分校3年生が現在能勢町で取り組んでいるゼロカーボンタウン・SDGsの考え方や普及の仕方についてわかりやすく説明してくれました。CO2吸収量を増やすために里山を活用し、森林整備。間伐材の買い取り、銀寄栗の苗木購入の補助などもおこなっているようです。

千年分の叡智を、未来に。

1000 YEARS OF WISDOM



能勢町は令和3年度「SDGs未来都市」に選定されました。

●この一連の環境学習は、10月29日に小中高一貫教育研究発表会において、小学4年生、中学2年生、高校2・3年生合同で行う予定です。他の取組の詳細については後日お伝えします。

義務教育学校に向けて

●来年4月よりスタートする義務教育学校に向けて、保護者・教職員・子どもたちがともに理解を深めていくために、ささゆり学園ホームページ記事や、通信等の発行により情報を提供してまいります。9/28にHPのMENU欄に新設し、情報をUPしました。ぜひとも、お立ちよりください。



教育実習生奮闘中 教師のたまご 未来に期待

●下の写真左は田尻小学校出身の実習生。阪口栄養教諭中心にお世話になりました。期間は1週間。2年1組峰見学級で「3つの仲間元気いっぱい」の研究授業を行いました。

●写真右は岐尼小学校出身の実習生。4年1組を中心に1か月間。国語の「ごんぎつね」の研究授業に取り組み、梶谷先生を中心にお世話になっています。今後、2人とも素敵な先生をめざしてがんばってください。



ごんぎつねの研究授業に取り組み、梶谷先生を中心にお世話になっています。今後、2人とも素敵な先生をめざしてがんばってください。

10月からの教育活動について

●授業・部活動などについては府からの通知内容を受け、今週中にはお知らせします。感染防止対策も継続していきます。みなさんの協力が大切です。

特に、通学バス内では次のことを引き続きお願いします。

- 話をしない
- マスク・シートベルト着用
- マナーを考えて行動する

【銀寄栗：ぎんよせぐり】

能勢の特産物のひとつ。銀寄栗は「栗の王様」ともよばれています。昔、歌垣村の人が広島から持ち帰った栗をまき、そのうちの1本がとてもいい実をつけたので、その木を近くに植えて増やしました。江戸時代中期に大ききんがおこり、この栗を売り歩いたら高値で飛ぶように売れ、多くの「銀札」を集めました。多くの「銀を寄せる」という意味で「銀寄」と呼ばれるようになりました。39mm以上の3Lサイズは今も高値がつきます。1粒〇〇〇円とか？